

## Piden atender a marginados (Reforma 17/04/13)

Piden atender a marginados (Reforma 17/04/13) Uno de cada tres menores de 5 años sufre deficiencias de crecimiento intelectual y físico. Foto: Archivo Itxaro Arteta Ciudad de México (17 abril 2013).- México se ha dedicado a atender a la pobreza de la población que está más cerca de superarla, mientras los que están más lejos se quedan igual, considera Anthony Caswell, de la organización Save The Children. "México está en camino de cumplir objetivos y metas de los Objetivos de Desarrollo del Milenio, en general; sin embargo, la gran crítica de Save The Children y otras ONG es que no toma en cuenta la inequidad. Lo que han hecho gobiernos como los de México y otros países es enfocarse a aquella población que está más cerca de la línea entre pobreza y no pobreza, y los más marginados siguen siendo los más marginados", afirma en entrevista Caswell, director para México de Asuntos Internacionales, Incidencia Política y Gobernanza desde los Derechos de los Niños. A partir de hoy iniciará en Guadalajara un foro regional para empezar a plantear la agenda post-2015 de los ODM establecidos por la ONU. México se aproxima a cumplir las metas, entre las que están reducir el hambre y la pobreza a la mitad de como estaban en 1990, pero sin abatir las desigualdades que hay por ingresos, la discriminación por sexo, origen étnico o el no reconocer a los niños como sujetos de derecho. Para esas metas, uno de los retos sin resolver ha sido lograr empleo pleno y productivo, trabajo decente en especial para mujeres y jóvenes, aunque un paso importante para superar las metas es la recién emprendida Cruzada Contra el Hambre. "Sin embargo, lo que Save The Children y otras ONG se están preguntando es, ok, tiene estos objetivos, pero cómo lo van a hacer, cómo lo van a implementar, y nos llama la atención que por ejemplo la semana pasada anunciaron estas alianzas con Pepsico y Nestlé", expresa. "No estamos en contra de estas alianzas privadas-públicas, pero debe ser el Gobierno quien regula a las corporaciones, decir ok, Nestlé va a participar de esta forma en capacitar médicos para promover la lactancia, ¿aunque eso promovería los intereses de Nestlé? Estaría interesante ver cuáles son sus intereses exactos, cuánto tiene que ver con acceso al mercado y cuánto con responsabilidad corporativa". Si uno de los objetivos es fortalecer el acceso a alimentos mediante la producción local, explica, no parece que el hacer suplementos alimenticios concuerde con ese objetivo. En cuanto a niños, principal preocupación de esta organización, Caswell advierte que uno de cada tres menores de 5 años sufre desmedro, es decir, deficiencias de crecimiento intelectual y físico, que si no se corrigen a esa edad ya lo dejan afectado de por vida. Para el especialista, no se están viendo todas las aristas del problema como la falta de cultura de lactancia que hay en el País, donde en lugar de dejar que la madre alimente al niño las primeras horas de nacido, muchas veces se lo quitan y no lo entregan hasta el día siguiente. Preocupa violencia Uno de los aspectos que no está considerado como Objetivo del Milenio, pero que propondrán para el 2015, tiene que ver con la inseguridad. "Asegurar que para el año 2030 todos los niños tengan una vida libre de toda forma de violencia, reciban protección durante situaciones de conflictos, y prosperen en un entorno familiar seguro. Reconocemos la violencia como un impedimento para el desarrollo", afirma. Aunque México no vive un conflicto armado como una guerra civil, ni es una lucha ideológica, sino por controles económicos, se reconoce que hay una situación que está afectando a los niños. Por todo esto, Caswell considera que en el País se tiene una oportunidad de empatar metas nacionales con las que se han planteado en la ONU. "Ahorita en México estamos en una coyuntura histórica. Ahorita, esta Administración tiene la oportunidad de ser el puente entre el cierre de los Objetivos de Desarrollo del Milenio y las bases para los nuevos. Ahorita se está desarrollando el Plan Nacional de Desarrollo, sería muy interesante que dijeran a ver cómo encaminamos lo que va a suceder en 2015, qué está sucediendo actualmente, en nuestro Plan de Desarrollo", sugiere.